

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 8 DE DICIEMBRE DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

BAJAN CORTINA 400 LIBRERÍAS

LA VENTA DE LIBROS CAE A SU NIVEL MÁS BAJO EN UN LUSTRO

La industria editorial en México cerró 2024 con la menor venta de libros que se haya registrado en el último lustro, derivado de factores como la decisión del gobierno federal de no comprar libros de educación básica a privados. De acuerdo con los indicadores el sector colocó 79.2 millones de ejemplares, una disminución de 2.6% anuales. [Finanzas](#)



SOCIOS DEL EXGOBERNADOR DE VERACRUZ CONSORCIO GANÓ AÚN CON JAVIER DUARTE EN PRISIÓN

Dos empresas del consorcio donde Javier Duarte de Ochoa es socio obtuvieron contratos públicos por casi 20 millones de pesos mientras el exgobernador cumplía su pena por lavado de dinero y asociación delictuosa. El consorcio se llama Grupo Empresarial Pertemexco. [Nacional](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 8 DE DICIEMBRE DE 2024 | AÑO LXII | NO. 22.058 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



REALIZAN EL 44 FESTIVAL NAVIDEÑO

La tarde de ayer autoridades llevaron a cabo un Festival Navideño en el Centro Histórico de la ciudad, en el cual participaron comerciantes locales de distintos giros y se hizo la presentación de un nacimiento artesanal. [Pág. 6](#)

DEL TOTAL DE SANCIONADOS DURANTE EL 2024

Inhabilitados solo el 17% de funcionarios

CHRISTIAN GALARZA

De las 3 mil investigaciones concluidas contra servidores públicos, 2,978 fueron archivadas

Solo el 17% de los servidores públicos sancionados fueron inhabilitados en 2024.

Sólo el 17% de los trabajadores de la administración pública estatal sancionados en 2024 en Baja California fueron inhabilitados, reveló el Censo Nacional de Gobiernos Estatales (CNGE) 2025, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El 4 de diciembre INEGI publicó la última actualización del Censo Nacional de Gobiernos Estatales 2025, con datos referentes al desempeño del servicio público de todas las entidades federativas en el año 2024.

Aunque la autoridad estatal en Baja California aseguró que habían concluido con 3 mil 707 investigaciones presentadas contra servidores públicos, 2 mil 978 concluyeron en archivar dichos expedientes.

Mediante este censo, el instituto solicita a los gobiernos estatales datos sobre las investigaciones y sanciones a servidores públicos, realizadas por las mismas dependencias al interior del Ejecutivo, como son los órganos internos de

control y la Secretaría Anticorrupción, anteriormente llamada de Honestidad y la Función Pública.

En el caso de Baja California, pese a que la autoridad estatal reportó haber concluido 3 mil 707 investigaciones contra servidores públicos, se aplicaron sanciones solo a 75, y de éstas sólo 13 resultaron en inhabilitaciones.

De acuerdo al CNGE 2025, los órganos internos de control y la extinta Secretaría de la Honestidad del Estado. [Pág. 5](#)

RECIBEN 750 AUTOS

Aplican 7 mil dosis en primer día de jornada

El secretario de Salud del estado, celebró la buena respuesta, señalando que la vacuna más solicitada fue de influenza. [Pág. 6](#)



SEÑALA ECONOMISTA

Incremento real de salario será de 1%

Al aumento anunciado por la federación para la zona Norte del país, se le debe considerar la afectación por la inflación. [Pág. 6](#)

AUMENTAN DENUNCIAS

El ICE ha arrestado a 75 mil no criminales

Los arrestos se dieron durante los nueve primeros meses del gobierno de Donald Trump, según divulgó NBC News. [Pág. 22](#)



ESTO

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | LUNES 8 DE DICIEMBRE DE 2025 | AÑO XXIV | NO. 12,354 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIU ÁVALOS MATIAS, DIRECTOR

\$10.00



SOCIOS DEL EXGOBERNADOR
Consortio ganó aún con Duarte en prisión
A pesar de los altos precios, las restricciones de FIFA y ante posibles fraudes, revendedores buscan atender un mercado que abogados califican como ilegal.

CONSULADO DE EU

Ampliarán citas de visa por la Copa del Mundo
Tener boletos de forma anticipada para los partidos que se realizarán en Estados Unidos, no garantiza que les sea aprobado el documento. [Pág. 7](#)

EL PRESUPUESTO INICIAL ERA DE 200 MDP

Rehabilitar malecón costará 350 millones

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Estamos revisando cuándo va a empezar la siguiente etapa, no tenemos fecha: V. Vargas

El costo total para concluir las obras de rehabilitación del malecón en Playas de Tijuana asciende a alrededor de 350 millones de pesos, informó Virginia Vargas

González, titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental (SDTUA).

La funcionaria indicó que la obra de protección del malecón quedó concluida en junio pasado y que actualmente se encuentran en la etapa de trámites administrativos para continuar con los trabajos hasta su finalización.

"Aproximadamente nosotros sacamos un presupuesto global que anda entre los 300 y 350 millones de pesos para la conclusión de la obra", estimó Vargas.

La administración municipal anterior encabezada por la exalcaldesa Montserrat Caballero, inició el proyecto de rehabilitación con un presupuesto de 200 millones de pesos. Pero la obra fue suspendida luego de que la Comisión de Protección Civil estatal señalara supuestos riesgos en su construcción. [Pág. 2](#)



Fe-liz Na-vi-dad.



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

**\$12
PESOS**

Lunes 8 DE DICIEMBRE DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,452 | AÑO 25

DETECTA PROFECO IRREGULARIDADES EN GASOLINERAS

En un operativo realizado en estaciones del Estado, algunas se negaron a ser revisadas y otras no contaban con licencias ambientales o resoluciones por impacto ambiental; solo en una se detectaron litros incompletos.

02 | Tijuana

ESPECTÁCULOS

**'ACCIDENTE 2'
YA ESTÁ EN
NETFLIX Y
MÁS INTENSA
QUE ANTES**



11 DEPORTES

ETIHAD
LANDO NORRIS,
ETIHAD CAMPEÓN
TIHA DE FÓRMULA 1



71 Tijuana

LIDIAN NOÉ
Y SU PADRE
CON EL FRÍO

PETOSY

**REVISTAS
OPORTUNIDADES
COMERCIO
Y FINANZAS
EN SUSCRIPCIONES
Y TIENDAS DE
AUTOSERVICIO**



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

EL UNIVERSAL.

“MAGISTRADOS DEL TRIBUNAL ELECTORAL PLANTEAN TEMAS PARA LA REFORMA ELECTORAL; CRIMEN ORGANIZADO, UNO DE ELLOS”

En la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, magistrados del Tribunal Electoral señalaron que ante la eventual reforma electoral, se pueden atender distintas problemáticas en el sistema electoral como el modelo de comunicación política, injerencia del crimen organizado, votación por medios electrónicos, entre otros.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/magistrados-del-tribunal-electoral-plantean-temas-para-la-reforma-electoral-crimen-organizado-uno-de-ellos/>

PROCESO.

“EL INE BATEA QUEJA DEL PAN CONTRA EL MITIN DE SHEINBAUM EN EL ZÓCALO”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) desechó hoy un intento del Partido Acción Nacional (PAN) para impedir el mitin en el Zócalo capitalino que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo convocó este sábado 6 de diciembre para celebrar los siete años de la “Cuarto Transformación”, es decir, la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/12/5/el-ine-batea-queja-del-pan-contra-el-mitin-de-sheinbaum-en-el-zocalo-364154.html>

LA CRÓNICA.

“ELECCIÓN JUDICIAL 2027: TIK TOK Y FACE, RETO MAYOR PARA INE CONTRA CAMPAÑAS ‘NEGRAS’, FISCALIZACIÓN Y EVALUACIÓN DE CANDIDATOS, DICE ANÁLISIS”

CDMX — En 2027, el INE tendrá un reto mayor en la entrega de resultados de la segunda etapa de la elección del Poder Judicial de la Federación. En suma, tiene bajo

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

su responsabilidad dar luz verde a candidaturas que surjan de la evaluación del Senado y por la fiscalización de los recursos económicos para las campañas, incluso ‘negras’, desde TikTok o Facebook.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/12/06/eleccion-judicial-2027-tiktok-y-face-reto-mayor-para-ine-contra-campanas-negras-fiscalizacion-y-evaluacion-de-candidatos-dice-analisis/>

EXCELSIOR.

“ACUSAN AL TEPJF DE ‘WOKISTA ELECTORAL’; ADVIERTE EL CONSEJERO DEL INE”

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) Uuc-kib Espadas acusó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de emitir sentencias con lógica “wokista”, al privilegiar criterios identitarios por encima del principio democrático de representación ciudadana.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusan-al-tepjf-de-wokista-electoral-advierte-consejero-del-ine/1756171>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“GANNA LA ENCUESTA AFN DEL PAN, GUSTAVO SÁNCHEZ”

TIJUANA BC 7 DE DICIEMBRE DE 2025 (AFN).- La encuesta que en la Agencia Fronteriza de Noticias (AFN) subimos el pasado día 4 para conocer las preferencias de nuestros lectores, sobre quién podría ser el candidato del Partido de Acción Nacional (PAN) para la gubernatura de Baja California en 2027, la ganó el actual senador Gustavo Sánchez Vázquez.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/171248_gana_la_encuesta_afn_del_pan_gustavo_sanchez#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DISENSO CON PRODUCTORES FUE POR VENTA DE AGUA”: CONAGUA

A la insistencia de los productores agrícolas de continuar con la venta de agua a los municipios de la Zona Costa se debió el disenso entre autoridades y los agricultores que participaron en la reunión con la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda este domingo 7 de diciembre, la cual duro más de siete horas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/disenso-con-productores-fue-por-venta-de-agua-conagua-27176452>

LA CRÓNICA.

“BUSCAN TERMINAR CON CONFLICTO DEL AGUA TRAS REUNIÓN ENTRE GOBIERNO Y AGRICULTORES”

Mexicali,B.C.- Después de más de nueve horas de diálogo, autoridades estatales, federales y líderes del sector agrícola sostuvieron una reunión para atender las inquietudes por la nueva Ley de Aguas y el conflicto por la venta del recurso a ciudades de Baja California.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/12/08/buscan-terminar-con-conflicto-del-agua-tras-reunion-entre-gobierno-y-agricultores/>

ZETA.

“EXHIBE ESTADO PAGO DE 500 MDP POR ‘COMPRA’ DE AGUA A AGRICULTORES, PARA TIJUANA”

Durante los últimos seis años, el Gobierno del Estado ha pagado 500 millones de pesos para comprar alrededor de 80 millones de metros cúbicos de recurso hídrico para abastecer las necesidades del municipio de Tijuana. Lo anterior fue referido durante la conferencia de prensa nocturna realizada en conjunto entre la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda y el director de CONAGUA, Efraín Morales López, tras 8 horas de reunión en la que acordaron -según dijo el titular de CONAGUA- 8 de 10 puntos sobre la mesa.

<https://zetatijuana.com/2025/12/exhibe-estado-pago-de-500mdp-por-compra-de-agua-a-agricultores-para-tijuana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“CONVENIO ESTATAL-MUNICIPIOS BUSCA RECUPERAR ADEUDOS MILLONARIOS DEL IMPUESTO PREDIAL”

El convenio firmado entre el gobierno estatal con seis de los Ayuntamiento de Baja California para apoyar en las labores de recaudación del impuesto predial, es para cobrar a grandes deudores, dijo José Andrés Pulido Saavedra, titular de la Secretaría de Hacienda.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/convenio-estatal-municipios-busca-recuperar-adeudos-millonarios-del-impuesto-predial-27165393>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“EXHORTA CESPT A NO TIRAR BASURA EN RED SANITARIA PARA EVITAR TAPONAMIENTOS”

La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) exhortó a la comunidad a evitar arrojar cualquier tipo de basura en los pozos de visita, debido a que durante las rehabilitaciones realizadas en noviembre y diciembre se ha detectado esta práctica de manera recurrente.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/exhorta-cespt-a-no-tirar-basura-en-red-sanitaria-para-evitar-taponamientos-27167777>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AYUNTAMIENTO NO OTORGA PERMISOS PARA QUEMAR PIROTECNIA”: ALCALDESA

El Ayuntamiento de Mexicali no otorga ningún tipo de permiso para quemar pirotecnia, situación que se contrapone con el permiso federal con el que cuenta la cohetera Cachanilla, manifestó la alcaldesa, Norma Alicia Bustamante Martínez.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/ayuntamiento-no-otorga-permisos-para-quemar-pirotecnia-alcaldesa-27176937>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“TIJUANA SUMA 580 PUNTOS NARANJA COMO REFUGIOS SEGUROS PARA MUJERES Y ADOLESCENTES”

En Tijuana existen actualmente 580 Puntos Naranja, espacios seguros donde mujeres, niñas y adolescentes pueden resguardarse ante la sospecha de cualquier peligro, informó Araceli Márquez Peña, directora del Instituto Municipal de la Mujer (Immujer) de Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/tijuana-suma-580-puntos-naranja-como-refugios-seguros-para-mujeres-y-adolescentes-27165479>

EL SOL DE TIJUANA.

“AUMENTA A 350 MILLONES EL COSTO PARA REHABILITAR EL MALECÓN EN PLAYAS DE TIJUANA”

El costo total para concluir las obras de rehabilitación del malecón en Playas de Tijuana ascenderá a alrededor de 350 millones de pesos, informó Virginia Vargas González, titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental (SDTUA).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/aumenta-a-350-millones-el-costo-para-rehabilitar-el-malecon-en-playas-de-tijuana-27167590>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“LE DICE DIPUTADA DE BC A SÍNDICO DE SAN QUINTÍN QUE NO ESTÁ CAPACITADO PARA EL CARGO”

El síndico procurador de San Quintín, Pablo Guerrero Gamboa, percibe un sueldo mensual de 66 mil pesos y no cuenta con el perfil profesional requerido para encabezar la Sindicatura Municipal, de acuerdo con lo expuesto durante la presentación de la Ley de Ingresos 2026.
<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/le-dice-diputada-de-bc-a-sindico-de-san-quintin-que-no-esta-capacitado-para-el-cargo/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FRONTERA.

“RESPALDAN LEY DE INGRESOS 2026”

Tijuana BC.- El diputado Ramón Vázquez Valadez respaldó la Ley de Ingresos 2026 del Municipio de Tijuana luego de la exposición del alcalde Ismael Burgueño Ruiz ante legisladores en Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/12/08/respaldan-ley-de-ingresos-2026/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INHABILITADOS SOLO EL 17% DE FUNCIONARIOS EN BAJA CALIFORNIA”

Sólo el 17% de los trabajadores de la administración pública estatal sancionados en 2024 en Baja California fueron inhabilitados, reveló el Censo Nacional de Gobiernos Estatales (CNGE) 2025, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/solo-el-17-de-los-servidores-publicos-sancionados-fueron-inhabilitados-en-2024-27168462>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SUMAN PÉRDIDAS DE 300 MDD TRAS BLOQUEO EN GARITA COMERCIAL DE MEXICALI”: MAESE

El no utilizar la garita de exportación de Mexicali, durante tres días ha generado una pérdida de al menos 100 millones de dólares por día, por lo que suman 300 millones de dólares de afectación al sector, así lo informó el presidente de Index Mexicali, Salvador Maese Barraza.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/suman-perdidas-de-300-mdd-tras-bloqueo-en-garita-comercial-de-mexicali-maese-27177479>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ENSENADA

FRONTERA.

“ADVIERTEN QUE ALZA SALARIAL PODRÍA IMPULSAR INFORMALIDAD SI NO SE ACTÚA”

Ensenada, BC.- Aunque el reciente aumento al salario mínimo ha sido presentado como un avance para el ingreso laboral, el Consejo de Desarrollo Económico de Ensenada (Codeen) advirtió que el ajuste también puede representar riesgo para las pequeñas empresas, especialmente si no se acompaña de una estrategia regional que impulse la modernización productiva.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/12/07/advierten-que-alza-salarial-podria-impulsar-informalidad-si-no-se-actua/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NUEVO SISTEMA DE CARÁCTER CIVIL Y FAMILIAR EN EL ESTADO”: PRINCIPAL RETO DEL PJ

El principal reto que del Poder Judicial es la implementación del nuevo sistema de carácter civil y familiar en todo el estado, no solo en la dependencia, expresó el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Alejandro Isaac Fragozo López.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/nuevo-sistema-de-caracter-civil-y-familiar-en-el-estado-principal-reto-del-pj-27177256>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

AFN TIJUANA.

“CELEBRAN SU QUINTO ANIVERSARIO RED DE MUJERES UNIDAS POR BC”

TIJUANA BC 8 DE DICIEMBRE DE 2025 (AFN).- Integrantes de la organización Red de Mujeres Unidas por Baja California celebraron su quinto aniversario de fundación, con una charla impartida por Renata Reyes, estratega político-digital, titulada "Mujeres que deciden: identificar la violencia y recuperar el poder", realizada en Playas de Rosarito.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/171272_celebran_su_quinto_aniversario_red_de_mujeres_unidas_por_bc#ver_nota

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ACUERDOS A MEDIAS; AGRICULTORES MANTENDRÁN BLOQUEO TRAS REUNIÓN DE MÁS DE SIETE HORAS”

Por mantener un rechazo a ciertos artículos de las reformas a la ley de aguas nacionales, los agricultores que participaron en una reunión en la que estuvo presente la autoridad estatal y de la Comisión Nacional del Agua, consideraron que no se llegaron a verdaderos acuerdos, por lo que decidieron no firmar ningún documento, tras una reunión que duró más de siete horas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/acuerdos-a-medias-agricultores-mantendran-bloqueo-tras-reunion-de-mas-de-siete-horas-27172677>

SALUD

LA CRÓNICA.

“VACUNAN A 7 MIL POR UN BROTE DE SARAPIÓN”

Mexicali, Baja California.- La respuesta de la ciudadanía fue alta durante la macro jornada de vacunación contra el sarampión que se lleva a cabo en el FEX de Mexicali, donde tan solo en el primer día se aplicaron más de 3 mil dosis y antes del cierre de la jornada del día domingo, se informó que se aplicaron un total de 7 mil vacunas del biológico.

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/12/08/vacunan-a-7-mil-contra-el-sarampion-en-el-fex/>

DERECHOS HUMANOS

EL SOL DE TIJUANA.

"BC NO TIENE DATOS CONCRETOS SOBRE MIGRANTES DESAPARECIDOS": ELEMENTA DDHH

Alonna Shaw Baja California se enfrenta a una crisis de desaparición que, aunque cuantificada en más de 17 mil carpetas abiertas, carece de datos específicos sobre personas migrantes, aseguró la organización Elementa Derechos Humanos.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/bc-no-tiene-datos-concretos-sobre-migrantes-desaparecidos-elementa-ddhh-27177637>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"LA ABSURDA CANCELACIÓN DEL DESFILE COCA-COLA EN MEXICALI"

TIJUANA BC 7 DE DICIEMBRE DE 2025 (AFN).- Sé que todo lo que empieza termina y todo cambia según los tiempos y las costumbres, pero normalmente eso ocurre por circunstancias especiales o (por así decirlo), por "muerte natural".

Y nosotros, siendo seres de costumbres lo extrañamos o nos sentimos lastimados en mayor o menor medida.

Así ha ocurrido con la desaparición de edificios e inmuebles históricos de la ciudad y del Estado. Ha ocurrido con negocios o programas que han sido icónicos.

Ha ocurrido con los animales en los circos, lo cual muchos aplauden por cuestión de defensa de estos, aunque para otros les ha quitado la esencia a estos espectáculos, y también ha ocurrido con la "fiesta brava" para molestia de los aficionados, y alivio de quienes consideran que era inhumana la forma de trato a los toros, aunque estos no fuesen humanos.

Pero lo más absurdo de los absurdos y tal vez un hecho que raya en la intención de "queda bien" con las autoridades federales, encabezadas por Claudia Sheinbaum, fue la decisión del gobierno municipal de Mexicali de cancelar el magno desfile de la Coca-Cola, bajo el

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

pueril argumento de que se trata de desincentivar el consumo de gaseosas, por ser perjudiciales para la salud.

En días recientes, el gobierno encabezado por Norma Bustamante Martínez anunció esa decisión de cancelar el tradicional desfile navideño de la empresa refresquera, argumentando la pretensión de seguir políticas nacionales que buscan promover mejores hábitos alimenticios entre niños y jóvenes.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/171254_la_absurda_cancelacion_del_desfile_co_ca_colas_en_mexicali#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

MÁS PLÁTICA...

Aunque usted no lo crea, pero en domingo y en la tarde se reunió la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA con productores del campo del Valle de Mexicali y uno que otro de otra parte del estado, la idea fue escuchar de primera mano las inquietudes ante la reciente Ley de Aguas Nacionales, como si no las supieran desde antes, pues esto no es nuevo y sí que han hecho ruido los agricultores.

En el encuentro también participó el director de CONAGUA, EFRAÍN MORALES LÓPEZ, pero como es de esperarse, no les resolvieron nada en concreto, que no sea el dulce sonido de la esperanza, para ellos, para el campo y súmeme lo que usted quiera. Así que de la gobernadora sólo escucharon un bonito mensaje que dice más menos así: “El compromiso es acompañar a los productores y asegurar que cada decisión en torno a su trabajo brinde certeza, sostenibilidad y justicia para el presente y futuro del campo la entidad”. Ante esto los hombres y mujeres del campo mostraron su rechazo a ciertos artículos de las reformas a la ley de aguas nacionales, considerando que no se llegaron a verdaderos acuerdos, por lo que decidieron no firmar ningún documento, tras una reunión que duró más de siete horas. Para JUAN CARLOS FIERRO YÁÑEZ, presidente del distrito de riego 014, esto no fue del todo positivo y aseguró que se mantienen en contra de ciertas disposiciones de la ley recientemente reformada, por lo que decidieron no firmar algún acuerdo, aunque dijeron “confiar” en la palabra de la gobernadora, ÁVILA OLMEDA y del director de la Comisión Nacional del Agua, MORALES LÓPEZ. Uno de los puntos en los que no están de acuerdo los de sombrero (casi siempre) es que se mantienen en contra que de manera unilateral se permita ceder volúmenes de agua para la zona costa, lo cual atenta contra el derecho de los usuarios. “El problema que más grave vemos es el patrimonio que tiene por perder en su momento todo el que esté cediendo el volumen hacia la zona costa. Nosotros en su momento lo que le planteamos pues a la gobernadora y al mismo Efraín Morales, que se hiciera un arreglo estatal, un arreglo por parte de esta región o del distrito, porque también es donde está afectando para poder proteger esos derechos de esa gente que está cediendo los volúmenes”, manifestó FIERRO YÁÑEZ. Cabe precisar que desde el pasado jueves al mediodía, agricultores tomaron la garita de exportación de Mexicali, por lo que desde ese día no se puede realizar dicha actividad comercial. Los agricultores terminaron la reunión con sabores agridulces y se trasladaron a donde está el resto de sus compañeros, es decir,

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

al bloqueo de la garita comercial, ahí si la cosa se iba a poner mejor, pues tenían que transmitir a sus homólogos que les dieron atole.... por aquello del frío. Pero que están en pláticas y más pláticas que seguirán a partir del miércoles. Por lo pronto hasta el cierre de esta columna no se definió si los agricultores levantaban el bloqueo de la columna, lo que sí, es que la maquinaria seguiría en la garita comercial, por aquello de hacer presión o seguir con bloqueos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/mas-platica-en-voz-baja-27172675>